

### **Quelles sont les valeurs portées par la Mission Libération ?**

Les valeurs portées sont les valeurs de la République française, et il faut, dans cette logique de transmission, que nous puissions aujourd'hui comme hier mettre en avant la notion d'engagement.

En particulier, la période de la Deuxième Guerre mondiale a été une période tragique, et les familles, comme les institutions, comme les entreprises, ont traversé cette période d'une certaine manière.

Notre mission aujourd'hui est bien d'aider chacun à affronter sa propre histoire, et pour cela nous avons lancé un certain nombre de projets, en particulier un projet de témoignages. Les témoignages sont baptisés « Les enfants de la libération ». Cela peut être soit d'anciens combattants, des vétérans, soit des enfants qui ont vécu cette période ou qui en ont le souvenir par leurs parents.

Et si certains salariés en France ou à l'international de BNP Paribas souhaitent s'associer à cette démarche, ce sera très volontiers.

### **Un message pour les salariés de BNP Paribas ?**

Ce message, tout d'abord, est un message de remerciement, parce que le département Archives et Histoire que vous dirigez au sein du Groupe produit des contenus de très grande qualité. Nous avons pu les consulter et nous sommes extrêmement fiers de pouvoir nous associer à cela par le biais du label Mission Libération que nous avons coconstruit. À la fois le soutien que vous apportez, mais également la manière dont vos propres salariés s'approprient cette histoire des « banques ancêtres », pour reprendre le terme qui existe chez vous, est à mon sens extrêmement important. Cela permet une longue transmission de l'histoire.

Je terminerai par une dernière chose. Nous allons aussi dans notre mission essayer de passer sur une phase un peu plus numérique de la transmission. Les derniers témoins, malheureusement, par le poids des ans, nous quittent peu à peu. Il faut aujourd'hui, vis-à-vis des jeunes générations, avoir une démarche plus numérique. Je sais que le Groupe BNP Paribas est très associé avec des facultés pour pouvoir aider des étudiants à travailler dans le domaine de la transmission, et pour cela un grand merci !